

Fecha: 12-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Carmona profundiza distancia con Jeannette Jara y afirma que "otra cosa es el PC, que tiene su propia posición"

Pág. : 2  
 Cm2: 1.130,1  
 VPE: \$ 14.845.381

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

AMANDA UGARTE Y RENATO GALLARDO

No todo fue cordialidad tras la tradicional Fiesta de los Abrazos organizada por el Partido Comunista. El encuentro volvió a dejar en evidencia las distintas corrientes que conviven dentro de la colectividad.

Si bien el sábado el timonel del PC, Lautaro Carmona, saludó afectuosamente a Jeannette Jara y destacó su rol durante la campaña presidencial, al día siguiente marcó distancia respecto de los dichos de la excandidata, quien tomó una postura crítica frente a la postura internacional del partido.

En una conferencia de prensa posterior a su discurso del sábado, Jara sostuvo que "el sector donde militó tiene una tarea pendiente en torno al tema de las relaciones internacionales y cómo se promueve el respeto a los derechos humanos en todos los países. Independiente de la bandera que tengan, creo que es fundamental".

Agregó que "cambiar de ideas en organizaciones que son centenarias y que llevan mucho tiempo a veces es difícil. Yo voy a estar por lo menos en esa tónica".

#### Timonel defiende postura de la tienda

Consultado por estos planteamientos, Carmona profundizó su distancia en entrevista con Estadio Nacional y señaló que "una cosa es la misión que ella tiene y la formulación que hace, que nosotros la respetamos y la respaldamos, por acuerdo nuestro, en tanto líderesa de una coalición que fue históricamente la más amplia que ha tenido Chile, desde la DC hasta el PC; y otra cosa es el Partido Comunista, que es el partido origen de Jeannette, que tiene su mirada, su posición".

Eso sí, matizó su frase y aseguró que escucha "con respeto las opiniones de Jeannette. Ella es dirigente nacional del partido, miembro de su comisión política y, por lo tanto, también escuchó con respeto las opiniones de otros dirigentes nacionales".

En esa línea, el presidente del PC recalcó que su colectividad bregó por la perspectiva socialista como parte de su formación política. "Nosotros tenemos una valoración de la lucha que libran los pueblos en la emancipación propia por definiciones propias. Quiero dejar en claro que el Partido Comunista, desde su historia larga —y esto también lo saben todos nuestros dirigentes—, tiene una propuesta para Chile, no para Perú, ni asume la propuesta que tenga ni Cuba, ni Venezuela ni el país que ustedes quieran. Las políticas de transformación se hacen de acuerdo a la realidad y al desarrollo de cada pueblo. Y eso ha sido nuestra historia".

Asimismo, al referirse a los dichos de Jara sobre derechos humanos, Carmona afirmó que "se habla sobre reflexionar sobre el tema de los derechos humanos, vamos a hacer una larga historia de cuántos derechos humanos han tenido finales fatales", recordando la detención y desaparición de dos direcciones completas del PC en 1976. "Tenemos ahí una historia de ser nosotros testimonios de cómo no se respetan, cuando el capital opera a como dé lugar, los derechos humanos", sostuvo.

#### Venezuela: uno de los puntos de tensión

Uno de los temas que complican cada vez más a la tienda es lo sucedido con Nicolás Maduro, a quien la exabanderada oficialista tildó de "dictador". En la misma Fiesta de los Abrazos, Jeannette Jara fue explícita al señalar que "no me agrada lo que ha hecho Estados Unidos. Yo creo que el fin no justifica los medios. Peor lo cierto es que también lo he señalado con anterioridad: para mí, en Venezuela había una dictadura y el dictador era Maduro". Lo que se distanció de la visión de Carmona, de hecho en la entrevista en Estadio Nacional, se le consultó si su postura sobre Venezuela refleja a toda su



El timonel del Partido Comunista, Lautaro Carmona, tomó distancia de las posturas en materia internacional planteadas por Jeannette Jara y el Presidente Gabriel Boric.



Desde el 14 de diciembre que no se veía a Jeannette Jara, quien reapareció en la Fiesta de los Abrazos organizada por el PC en el Estadio Popular Leonel Sánchez de Recoleta.

La exministra aseguró que hay "tarea pendiente" en materia internacional:

# Carmona profundiza distancia con Jeannette Jara y afirma que "otra cosa es el PC, que tiene su propia posición"



Pablo Iglesias participó en uno de los conversatorios realizados en la Fiesta de los Abrazos. En la foto, aparece junto a Juan Andrés Lagos.

#### FUNDADOR DE PODEMOS LLAMA A LA IZQUIERDA A TENER MEDIOS QUE "DEN LA BATALLA"

Uno de los conversatorios que concitó mayor interés durante la Fiesta de los Abrazos, organizada por el Partido Comunista, fue el que contó con la participación de Pablo Iglesias, fundador de Podemos y exvicepresidente del Gobierno de España.

El foro, titulado "Las comunicaciones como estrategia de emancipación de los pueblos", reunió además a los directores de El Siglo y El Ciudadano, junto al encargado de las comunicaciones del Partido Comunista y panelista de Radio Nuevo Mundo, Juan Andrés Lagos.

Iglesias, quien se retiró de la política institucional en 2021 y actualmente dirige Canal Red TV, centró su intervención en el rol de los medios y la disputa comunicacional por parte de la izquierda. Ese fue el eje del conversatorio, instancia en la que insistió en que "la ocupación de espacios de poder nos tiene que hacer reflexionar".

"Es tanto el despliegue de basura mediática, es tal la cantidad de gente que ultraderecha que llevan los medios de comunicación a repetir los mensajes, que los militantes de izquierda se quedan en casa asustados, tapados debajo de una manta", aseveró y agregó que el papel de la izquierda es ir a explicar que lo sucedido en Venezuela tiene que ver con el "corolario de Trump a la doctrina Monroe".

"Las organizaciones de izquierda deben tener medios de comunicación que puedan salir a dar la batalla", remarcó.

En la mañana del domingo, Iglesias también dio una entrevista en la Radio Nuevo Mundo donde dijo que "los grandes actores políticos no son los partidos políticos, son los medios de comunicación, el dueño de El Mercurio tiene más poder político que cualquier ministro del Gobierno y esto es algo que cualquiera con responsabilidades sabe. Otra cosa es que no se pueda decir y haya que decir públicamente que los medios son neutrales".

Agregó que "al mismo tiempo, los medios de comunicación son capaces de establecer el terreno de juego, el terreno de lo posible. En Chile es una evidencia que la izquierda ha tenido que hablar más sobre si Venezuela era democrática o no, o sobre el problema de la seguridad, que sobre su agenda de transformación social".

colectividad y el dirigente sostuvo que si "representa la opinión del Partido Comunista, toda vez que este tema lo tuvimos en debate, en el último pleno del Comité Central previo al día de

Año Nuevo, y no hay nada que haya transcurrido y que cambie".

Añadió que "voy a tener consideración, porque puede haber miradas. Para eso esto es un de-

El dirigente del PC marcó la diferencia con respecto al rol que desempeñó como candidata presidencial. También cuestionó al Presidente Boric, señalando que tiene una "visión muy descalificadora del proceso cubano", luego de que el mandatario asegurase que en dicho país hay una dictadura.

bate abierto. Pero que el Partido Comunista tenga o no tenga posición, eso está fuera de lugar. La tiene, y la tiene primera sobre el tema de Venezuela lo que más nos impacta es la intervención norteamericana", subrayando que "no hay nada, absolutamente nada, que justifique la intervención de Estados Unidos en un territorio que no es propio".

"No somos patio trásero, así les guste mucho su doctrina Monroe, no somos parte del territorio norteamericano, somos América completa", remató.

#### Cuba, otro flanco que produce división

pecto al proceso cubano. Nosotros temido tener que decir que valoramos que el Presidente es el titular de las Relaciones Exteriores, sin embargo, desde nuestra mirada de simple partido, en ese aspecto nosotros no estamos de acuerdo. Y le diremos todas las veces que no estamos de acuerdo. Nos parece un error, una equivocación", comentó.

También abordó el tema en el programa Estadio Nacional. Allí, al ser consultado sobre si comulgaba o no con los dichos del mandatario, respondió: "No, no lo comarto. Es una democracia adecuada a lo que es la historia y desarrollo que tiene hoy por opción Cuba".

En paralelo, ayer arrancó el último día de la tradicional Fiesta de los Abrazos, donde los militantes del Partido Comunista acudieron a distintos foros de conversación.

Precisamente a las 11 horas se llevó a cabo el seminario "Latinoamérica en el contexto del neocolonialismo: Reflexiones y desafíos", que contó con la participación de distintos dirigentes del PC alrededor de Latinoamérica que destacaron la necesidad de unidad de las fuerzas comunistas frente a lo sucedido en Venezuela. Entre ellos asistió el peruviano Hildebrando Cahuanah; el argentino Marcelo Rodríguez; Edwin González, delegado de la Misión del PC de Puerto Rico en Cuba, y Óscar Andrade, senador y secretario general de la tienda en Uruguay.

Por su parte, el timonel del Partido Comunista abordó el tema en la Radio Nuevo Mundo donde subrayó sus diferencias con la opinión del mandatario: "El Presidente acaba de dar una entrevista donde tiene una opinión muy descalificadora res-

#### REAPARICIÓN

Jara volvió a estar en una actividad pública este sábado por primera vez desde su derrota presidencial.

"Toda esta imagen de que el país se cae a pedazos... Lo cierto es que si comparamos todos los indicadores respecto de lo que acontecía en 2022 y lo que acontece hoy, Chile está mejor".

## DIFERENCIAS POR CUBA

**“**Es muy claro que en Cuba no hay una democracia, es un régimen de partido único, no hay libertad de expresión. Eso desde cualquier punto de vista es una dictadura”.

GABRIEL BORIC  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

**“**El Presidente acaba de dar una entrevista donde tiene una opinión muy descalificadora respecto al proceso cubano”.

LAUTARO CARMONA  
PRESIDENTE DEL PC

## LEGADO DEL EJECUTIVO

**“**Toda esta imagen de que el país se cae a pedazos... Lo cierto es que si comparamos todos los indicadores respecto de lo que acontecía en 2022 y lo que acontece hoy, Chile está mejor”.

ÁLVARO ELIZALDE  
MINISTRO DE INTERIOR

**“**Nosotros creemos que fuimos el verdadero gobierno de emergencia. Tuvimos que hacernos cargo de una crisis institucional sin precedentes, de la postpandemia, de una crisis económica”.

CONSTANZA MARTÍNEZ  
PRESIDENTA DEL FRENTE AMPLIO

**“**(Kast) vuelve a insistir que el Gobierno está quebrado en una especie de crisis en todo ámbito, y la verdad es que ni la realidad ni los datos acompañan ya ese relato”.

CAMILA VALLEJO  
MINISTRA SECRETARIA GENERAL DE GOBIERNO